

## 令和6年度 第12回美郷町教育委員会会議録

日 時 令和7年3月19日 (水)

11時00分～12時10分

場 所 役場本庁舎3F 会議室

〈出席者〉 阿川教育長、大草委員、兒島委員、梅原委員、岡先委員  
教育委員会事務局：旭林教育課長（議事録作成：中村）

教育課長 それでは、皆さんお揃いでいらっしゃいますので、教育長よろしくお願ひします。

教育長 本日は、卒業式にお出かけいただきありがとうございました。雪で寒い式となりましたが、これも思い出に残る良い式になったのではないかと思っております。ありがとうございました。  
本日、第12回の美郷町教育委員会は、会議録署名委員さんは、大草委員さん、兒島委員さんでお願いします。

両委員 はい。

教育長 会期の方は、今日1日でよろしいでしょうか。

委員全員 はい。

教育長 では、会議録の承認を、お願いしたいのですが、何かありましたでしょうか。

大草委員 2ページのところですが、5行目かな。『けんとう』ですが、頑張ったってことではないですか。

兒島委員 頑張った健闘で、検討するになってますよね。

大草委員 それから、6行目ですが『点数ございました。』ですが、『で』かなんかが入るのではないですかね。

教育課長 はい。『で』が入りますね。

大草委員 続きですけど、『やっぱり』また次に『やはりですね』とありますので、どっちか取っても良いのかな、このままでも良いのかなって思いました。

教育長 どっちも、取りましょう。しつこい。

教育課長 では、3行目も4行目も取って良いですか。

- 教育長 はい。
- 大草委員 あとは、気がつくところは、なかつたです。
- 教育長 ありがとうございました。では、よろしいですかね。
- 委員全員 はい。
- 教育長 ご承認いただいたということで、ありがとうございました。  
4番目、教育長諸報告です。私のレジメを今日は紙で、データを入れておりません。お読み取りいただければという内容でございます。まず離任式関係がありまして、4月に入って、今度は着任・入学式とお世話になりますが、よろしくお願ひいたします。私の方は以上にさせていただきます。  
早速ですが、議事の方へいかせていただきます。4号ございまして、議案第20号の就学援助についてです。
- 教育課長 それでは、今、担当の長野を呼んで参りますので、少しお待ちいただければと思います。（長野主任入室）
- 岡先委員 資料、これ、同じですかね。対象児童のところ。
- 長 野 ちょっとご指摘あったように、最初に資料の訂正をお願いします。新入学児童生徒学用品費の前年度支給に係る準用保護認定についてというものが、表になってるデータなんですけれども、申請者のところの対象児童・生徒氏名と学年、すみません。ちょっとデータが変わっておりませんでした。失礼しました。  
(以下、説明及び審議内容に個人情報があるため省略)
- 教育長 それでは、皆さんご承認いただけますでしょうか。
- 委員全員 はい。
- 教育長 ご承認いただいたということで、ありがとうございました。  
では続いて、議案第21号美郷町立小・中学校の教職員の服務規則の一部を改正する規則の制定について、事務局の説明をお願いします。
- 長 野 (資料により説明)
- 教育長 これについては、何かご質問がありますか。
- 兒島委員 特には、ないですね。
- 教育長 では、この改正の規則については、ご承認ということでいいですか。

- 委員全員 はい。
- 教育長 では、議案第22号の美郷町社会教育委員の任命について、お願ひします。
- 教育課長 (資料により説明)
- 教育長 ご意見、ご質問ござりますでしょうか。
- 教育長 それでは、社会教育委員の任命について、ご承認いただけますか。
- 委員全員 はい。
- 教育長 ありがとうございました。  
では、最後に議案第23号美郷町学校運営協議会委員の任命についてお願ひします。
- 教育課長 (資料により説明)
- 梅原委員 事務局の藤住さんと漆谷さん、これは大和なんだけど、これは大和とは関係なくして、学校運営協議会だから、入ってらっしゃるっていうことなんですか。両方に入っていらっしゃる。
- 教育課長 はい。そうです。藤住先生、漆谷前課長につきましては、この地域学校協働活動推進員、この任期が3年でございまして、全町的に、お2人にお取り組みをいただいております。
- 梅原委員 全町、両方出られるんですね。
- 教育課長 はい。
- 梅原委員 わかりました。
- 岡先委員 3年ということは、次の時には途中で代わられる可能性があるということですか。
- 教育課長 藤住先生と漆谷前課長ですか。
- 岡先委員 はい。
- 教育課長 任期が3年になっていて、7年度までが1つの任期ですので、次なる3年というものが8年度から始まります。任期的には、学校運営協議会委員の任期中の異動となります。
- 岡先委員 わかりました。

- 教育長 この表の、委員さんについて、ご承認いただけますでしょうか。
- 委員全員 はい。
- 教育長 ありがとうございます。それでは、議事の方は終わりまして、次は、その他報告事項 3つ、お願ひします。
- 教育課長 報告①「令和 7 年度教育委員会予算について」（資料により説明）
- 大草委員 都賀・長藤公民館が、すごく予算が上がっていて、どういうことかなつと思ってましたが、わかりました。学校ネットワーク整備事業や GIGA スクール構想などが新規なんですね。
- 教育課長 そうですね。小・中学校で、それぞれ計上してます。
- 大草委員 やっぱり、デジタルって、お金がかかるんですね。
- 教育長 やっぱり、教科書を初めね。ネットワークなんて線をつなぐだけなのに、こんなに、なんでかかるのかなって。
- 大草委員 それと思ったのが、Windows10、これがすごいですね。
- 教育課長 そうですね。
- 大草委員 デジタルは、すごくお金がかかるんだなって。
- 兒島委員 最後の学校給食の方、これ令和 6 年度より 7 年の方が下がってるんですね。
- 岡先委員 私も気になりました。
- 兒島委員 大丈夫なのかなというか、人数の問題があるのかなと。
- 教育課長 食数、児童生徒数の関係です。
- 大草委員 人数よりか、今の物価高騰というか、食品がどんどん値上がりしとるから、必要かなって。
- 岡先委員 人数が減っても、変わらないかなと。
- 教育課長 ちょうど給食の関係で言いますと、先般、山陰中央新報でも記事に出てましたけども、県が、物価高騰対策で、主食であるお米の助成をしますよっていうところを打ち出されまして、県としても独自事業で、物価高騰対策で各市町の支援ということを行っていただく予定になっています。
- 梅原委員 助かりますね。

- 大草委員 備蓄米を出しても、あんまり変わらないから、それで、給食費の予算が下がっていると思って、これを見ました。あと、放課後子どもプラン推進事業も、ちょっと予算が少し下がってますね。これも、人数の関係ですか。
- 教育課長 その部分については、スタッフの人物費が主な要因となっています。
- 大草委員 子育てもあれですね。しまねの子育て協働プロジェクト事業も、かなり予算が上がってますね。
- 教育長 いろいろなものが人手不足で、この児童クラブも、全国的なものですね。この先どうなるのかなって、不安ですね。お金は何とかなるにしても、人がいない。
- 梅原委員 比之宮の協力隊の人が1日ぐらい、何か小学校の方に行ってますね。小学校の留守家庭、子ども会に行ってるって、確かそういう発表したと思うんだけど、良いなと思って聞いてたんだけど。なり手がないんですね。
- 教育課長 なり手というところで、ちょっと項目の頭出しあはしてなかったんですが、来年度の小中学校の役場会計年度さんの配置状況といったところも、教育委員さん方には、お話をしてもおかないといけないかなと思っているところです。教育長、よろしいですか。
- 教育長 どうぞ。
- 教育課長 今、各小中学校の方に、学校技術員さん、1名ずつ配置をしています。あと小中学校で人数が多少変わりますけれども、学習支援員さん、こちらも配置をしています。あわせて、学校の図書司書さんも配置をしています。今年度から、スクールサポートスタッフさん、そういった職の方もお願いをしています。教育委員の皆さん方に、お伝えをしておかないといけないのが今、見込みとしては、大和中学校の学校司書さん、こちら募集しているんですが、なかなかご応募がいただけなくて、4月1日に図書司書の配置が非常に難しい現状があります。それ以外の職につきましては、何とか兼任していただきながら、お願いができるかなというふうに思っているところです。
- 教育長 はい。では次、定例議会一般質問について。
- 教育課長 報告②「令和7年第1回定例議会一般質問について」（資料により説明）
- 教育長 中学校統合について、基本的には、町長も「今やるつもりはない。」とおっしゃっておりますので統合することは、ないと思います。数年は。ただ、10年先なんていうことじゃなくて、もう5年先もどうなっているかわからな

いような状況ですので検討に入るということは、皆さん理解は、得られると思いますけど、何人になったから統合などの段階でもありませんし、そのことは、私も町長も人数じゃないというのは、言っております。もちろん西嶋議員さんも、今、何人になったらやるなんていうことを、聞きたかったわけじやないでしようけど。飯南町が、統合するっていう方針を出したら、急に議員さんから、反対されて、ぐちゃぐちゃになっているみたいですね。これを避けるために慎重にやってきたはずなのに、結局、最後は、こうなるので、本当に慎重に、教育委員会等で議論を重ねながら、やっていかないといけない時代が、間もなく来ると思います。コミスクでも、そういう話を少しずつしながら、議員さん、子どもを主体についていることですから、地域のおとしよりじやなくて、子ども、保護者を主体にしながら、統合について検討していく時期に入ったなという感じはします。令和12年ぐらいから、入学する人数が5人とかという時が来たときのために、準備は進んでいくのかなと思いますし、中学校は「10人になったとしても、存続だわね。」という人も、いらっしゃるだろうし、そこは大和の良さなんでしょうけど、そばばっかりは言っておられないでしょうしね。これで、何か大和が揺れるということはないと思いますけどね。

岡先委員 ないでしょうね。ただ、呂南町もそういう動きを、町長が変わられたら、始まったみたいな感じでしたので、より近いところで考えられたのではないかですかね。

大草委員 呂南町、出てましたね。

梅原委員 呂南町は、日貫の方が、少ないんですよね。

岡先委員 少ないです。

教育長 日貫は、もう10人、いるのかな。

岡先委員 そんな感じですね。

大草委員 呂南町は、そんなことで、出てるのかもしれませんね。

教育長 奥出雲も、大揺れで、やっと落ち着いて、隠岐の方も、結局、白紙になりました、この問題はね。私の母校なんか20年ぐらいかかった。結局、統合になっちゃったんですよ。元気なお年寄りが、良いことですけど絶対、賛成しなかったです。難しいですね。

大草委員 でも、日本全国で、子どもが減少してますので、ここだけの問題ではないと思うんですよね。広島市の新興団地なんかね、若い人がやっぱり戻ってこな

いから、子どもがだんだん、学校の人数を聞いて、少ないんだなあと。

教育長 出雲も松江も、一緒ですよね。県立美術館があるところ、白潟小学校という伝統校があったんですけどね。  
それでは、次に役場人事異動について。

教育課長 報告③「令和7年度美郷町人事異動について」（資料により説明）

教育長 そうしますと、その他報告を終えまして、次回は4月22日火曜日、定刻の13時30分、令和7年度第1回の教育委員会をお願いいたします。  
では、以上で第12回の令和6年度、最後の教育委員会を閉じたいと思います。お疲れ様でした。

委員全員 ありがとうございました。

署名者 委員 大草裕子

委員 児島智和

記録者 中村 紀子